



Hacer algo para dar celos es otro tipo de violencia que se ve "normal". ARCHIVO

ESTUDIO FUE HECHO ENTRE COLEGIALES

# Noviazgos agresivos

◆ **ALEJANDRA HERRERA**  
alejandra.herrera@lateja.co.cr

**Un estudio hecho** por la Universidad Nacional (UNA) reveló que los jóvenes entre los 15 y 18 años se han visto envueltos en distintos tipos de agresiones durante una relación de noviazgo.

Entre los datos que más llamaron la atención estuvieron los de agresiones sexuales, donde la mitad de los hombres entrevistados reconocieron haber cometido algún tipo de agresión.

Estos iban desde tocar los pechos o genitales o nalgas de su pareja, forzar a practicar actividades sexuales, besos no consentidos, amenazas para conseguir tener relaciones, entre otras.

Sin embargo, en la investigación también se comprobó que un alto porcentaje de mujeres recono-

ció haber cometido algún tipo de estas agresiones.

En el estudio se tomó en cuenta a 468 estudiantes de colegios públicos y privados de Heredia y que estuvieron en una relación de por lo menos un mes de duración.

Manuel Arturo Fallas, docente e investigador de la UNA, sostiene que se demostró que en una relación entre muchachos tan jóvenes ya se ven los cinco tipos de violencia de pareja: verbales - emocionales, físicas, relacionales, sexuales y amenazas.

Según Fallas, las cifras no son para crear una alerta, pero sí para confirmar la teoría de que los jóvenes ven ciertas acciones ya normales cuando en realidad son agresiones, como provocar celos.

El investigador dijo que esperan iniciar otro estudio, pero en todo el país.